

LOS SILOS DE BURJASSOT DEBEN SER ATENDIDOS CON URGENCIA

Levante

Martes, 28 de enero de 1973

VALENCIA REGION

«LOS SILOS» DE BURJASSOT, DEBEN SER ATENDIDOS CON URGENCIA

El Ayuntamiento de Valencia (propietario) los tiene olvidados

Desde entrado en 1971 con una declaración de Alto Interés Cultural. Dentro de sus obligaciones, se ha preparado diversos proyectos para fomentar una disminuida labor en que de los edificios que son lugares sencillos y en particular construcciones, se ordena la construcción de los tres primeros, cuya construcción terminó en 1972. Una vez comprobada la eficacia, se acordó montar ahora de hoy en día que consta de 41 silos, estando delos Españoles a la historia de la ciudad de Valencia, de la que fue una gran obra de ingeniería, y a la de Burjassot, ciudad donde se construyeron.

SUS HISTORIA

Históricamente, Los Silos de Burjassot, construidos en el centro urbano de esta ciudad, tienen su origen en el Consejo de la ciudad de Valencia, en el año 1573, cuando ante la necesidad de comprar de trigo en el extranjero y en particular en Inglaterra, se ordena la construcción de los tres primeros, cuya construcción terminó en 1573. Una vez comprobada la eficacia, se acordó montar ahora de hoy en día que consta de 41 silos, estando delos Españoles a la historia de la ciudad de Valencia, de la que fue una gran obra de ingeniería, y a la de Burjassot, ciudad donde se construyeron.

LA ACTUALIDAD

Pero, lamentablemente, a través de los tiempos, los silos se han hecho poco conocidos para la ciudad de Valencia y así el Ayuntamiento de la capital los ha ido olvidando poco a poco. Hoy, se encuentran en un estado lamentable, y, si bien, son recuperables como monumento, para ello sería necesaria la inversión de fuertes sumas de dinero.

LAS REIVINDICACIONES DE BURJASSOT

El pueblo de Burjassot, dado el cariño que tiene por esta singular obra arquitectónica, ha estado por diversas veces solicitando al Ayuntamiento de Valencia si no la cuida como propietario de los silos, al menos y salvaguarda, que el I.C. de adyacencias y poderlos utilizar como algo que realmente pertenece también a su historia.

Así, y después de amplia consulta civil, la primera sesión del Ayuntamiento de Burjassot, en este sentido, data de 1968, y en ella, una petición para que está dispuesto a poner en marcha cualquiera de las fórmulas que Valencia considere oportunas para ayudar a la restauración de los datos camuflados durante la guerra, al restituirse en los silos un refugio y a mejorar las condiciones sanitarias para restaurar el primitivo monumento, así como para que se halle mejor custodiado y se evite siempre a fines de cultura.

Aquel primer escrito dirigido al Ayuntamiento de Valencia no prosperó, y desde entonces han sido varias las ocasiones en que la Corporación de Burjassot se ha manifestado ante la Corporación de la capital, para poderse ya obtener la propiedad de los silos, silos estos en los que se llama "suelo municipal" y adyacencias algo que ellos consideran ya, a la larga del tiempo, como "suelo".

De esta forma, el último escrito del Ayuntamiento de Burjassot al Ayuntamiento de Valencia, en un sentido u otro, para los silos, data del 31 de octubre de 1971 y en el hay cuatro cláusulas esenciales, que aproximadamente son: La cesión del derecho de uso de los silos de Burjassot a este Ayuntamiento. El arrendo del distrito de los silos, mediante el pago de un canon simbólico. La cesión del usufructo por el tiempo máximo que concede la ley, a cualquier persona que cubriera esta función pública, que sería el mayor para todos los valencianos los silos sin que el Ayuntamiento de la capital pierda su propiedad.

LA OPORTUNIDAD

El asunto está, pues, bien claro. El Ayuntamiento de Burjassot, no posee sus propiedad que por principio quiere como silos. Pero, en todo caso, pretende que ante un abandono de esta propiedad por parte de aquel a quien pertenece, poder recuperarla para todos sin que esto implique para Valencia ciudad el gasto de un solo céntimo.

Todos sabemos que el Ayuntamiento de la capital es pobre, o si no lo es, sus gastos son mayores a sus ingresos, y que, por lo tanto, si destinar algo más de este presupuesto para algo que no suponga un beneficio inmediato, siempre cuesta tiempo. ¿Por qué no estudiar el motivo de ser monumentos a Burjassot no sean un beneficio para los valencianos? Ciertamente que en este caso, como en muchos otros, la historia no valdria de propiedad municipal, pero el reclamo que todo aquello de cierto valor, y representativo de una época, no se pierda por dejadez, sobre todo, cuando hay alguien dispuesto a recuperarlo.

V. FAYOS

(Fotos Luis VIDAL)

